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Stadt Werneuchen
Ausschuss für Haushaltsangelegenheiten der Stadt Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Niederschrift zur 19. Sitzung des Ausschusses für Haushaltsangelegenheiten der
Stadt Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Werneuchen, 04.03.2022

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen

Tag: 02.03.2022

Beginn: 19:00 Uhr

Das Gremium umfasst 5 Mitglieder.

Anwesend sind:
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Frau Germaine Keiling
Frau Jeannine Dunkel
Herr Maik Grabsch
Herr Matthias Köthe
Frau Karen Mohr

Herr Armin Crull
Herr Gero Riedel
Herr Peter Schimpke
Herr Uwe Scholz

Abwesend sind:11

Frau Kristin Lembke (entschuldigt)

Gäste: 4 Personen
Protokollantin: Frau Fährmann
________________________________________________________________________________

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
19.01.2022

3 Bestätigung der Tagesordnung

4 Einwohnerfragestunde

Vorlagen der Fraktionen
5 Beschluss zur Förderung der Kindertagespflege in Werneuchen CDU/011/2022

6 Beschluss zum Beitritt der Stadt Werneuchen zum Verein „Kommunales
Nachbarschaftsforum Berlin und Brandenburg (KNF) e.V.“

UWW/017/2022

7 Beschluss zum Abschluss einer öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zur
Übertragung der Schulträgerschaft der Europaschule an den Landkreis Barnim

UWW/020/2022

8 Fragen der Ausschussmitglieder
9 Mitteilungen der Verwaltung

10 Schließung der Sitzung

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung durch Frau Keiling, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 5 von 5
Mitglieder sind anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
19.01.2022

keine Einwendungen

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0
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TOP 4 Einwohnerfragestunde
Herr Jesse übergibt seine niedergeschriebenen Fragen an die Protokollantin:
Sehr geehrte Stadtverordnetelnnen, meine erste Frage:-
warum sind in der Niederschrift zur 22. Sitzung der SW v. 10.2 22 in TOP 5
Einwohnerfragestunde von Zeile 357 bis Zeile 362 meine Fragen nicht richtig niedergeschrieben ? Ich
fragte:
1. fallen die die Testzentren unter die Gewerbefreiheit in der Stadt Werneuchen und / oder
2. sind diese Zentren limitiert.
3. teilte ich Ihnen meine Auskunft von Frau Ringel (Gesundheitsamt Barnim / Eberswalde) mit, sie
wisse von Herrn Bürgermeister Kulicke, daß das Testzentrum in Löhme ausreichend sei. Man würde
auch ein weiteres Zentrum zulassen, wenn dies vom Bürgermeister gewünscht wird.
Soll ich aus dem Fehlen der Niederschrift zu 1. – 3. Schließen, daß das aus Absicht weggelassen
wurde ?
meine zweite Frage:
Auf der 21. SVV am 16.12.21 wurde unter TOP 7.2. (Anschaffung v. Luftreinigungsgeräten für
Schulen usw.) lange diskutiert und dann die Aufhebung des Sperrvermerks beschlossen.
Warum hat der Bürgermeister diesen Beschluß wieder aufgehoben und zwar NACH der SVV mit der
Begründung, der TOP wurde zu spät eingereicht – oder hat ihm das Ergebnis der Abstimmung nicht
gefallen? Ging es hier nicht um die Gesunderhaltung der Kinder oder ging es um die Antragsteller?
Der Antrag ist in der SW am 10.2.22 dann endgültig abgelehnt worden.
Ich bitte darum, daß diese beiden Fragestellungen in das Protokoll aufgenommen werden. Vielen
Dank
Günther Jesse
Herr Jesse gibt den Hinweis, im Amtsblatt Werneuchen ist eine falsche Internetseite hinterlegt.
*Anmerkung der Verwaltung: wurde korrigiert

TOP 5 Beschluss zur Förderung der Kindertagespflege in Werneuchen
Frau Dunkel begründet die Vorlage. Nach ihrer Berechnung hat sich die Situation tatsächlich
verschlechtert, deshalb befürwortet sie eine Förderung.
Unterschiedliche Meinungen werden ausgetauscht.
Eine Resolution zur Erhöhung der Finanzierung sollte unabhängig vom Beschluss an den Landkreis
gerichtet werden.

Beschluss-Nr.: CDU/011/2022
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt zur Förderung der Kindertagespflege:
1. Für Renovierung der Betreuungsräume und Austausch von Spiel- und Beschäftigungsmaterial
(Möbel usw.) zahlt die Stadt Werneuchen auf Antrag jährlich einen Zuschuss von 350,00€ pro
Pflegestelle. Über den Verbleib dieses Geldes ist binnen sechs Monaten ein Verwendungsnachweis
einzureichen.
2. Für jedes nachweislich betreute Kind zahlt die Stadt Werneuchen pro Monat auf Antrag den Betrag
von 20,00€ als Betriebskostenzuschuss.
3. Die Beträge werden jährlich ab 2023 im Haushalt eingeplant.

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 2

TOP 6 Beschluss zum Beitritt der Stadt Werneuchen zum Verein „Kommunales
Nachbarschaftsforum Berlin und Brandenburg (KNF) e.V.“

Herr Grabsch begründet die Vorlage. Die Mitglieder kritisieren die wiederholte Einreichung der
Vorlage.

Beschluss-Nr.: UWW/017/2022
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt:
1. Den Beitritt der Stadt Werneuchen zum Verein Kommunales Nachbarschaftsforum Berlin und

Brandenburg (KNF) e.V. zum 01.01.23.
2. Die jährliche Beitragszahlung für die Mitgliedschaft gemäß Satzung § 4 Abs. 6 und 7, sowie

Beitrags-ordnung in Höhe von 0,10 €/Einwohner. Als Bemessungsgrundlage gilt die vom Amt für
Statistik Berlin-Brandenburg amtlich festgesetzte Einwohnerzahl zum 31.12. des Vorjahres.

3. Die Verwaltung wird beauftragt, einen entsprechenden Aufnahmeantrag zu stellen und im Rahmen
der laufenden Verwaltung die Beitragszahlungen auszuführen.

Ja-Stimmen: 1 Nein-Stimmen: 2 Enthaltung: 2

TOP 7 Beschluss zum Abschluss einer öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zur
Übertragung der Schulträgerschaft der Europaschule an den Landkreis Barnim
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Es wird rege diskutiert. Einige Mitglieder kritisieren die wiederholte Einreichung der Vorlage, andere
Mitglieder zeigen aus Haushaltsrechtlicher Sicht Verständnis für die Vorlage. Herr Scholz regt an die
Kostenaufstellung zu aktualisieren und bitte die Verwaltung um Zuarbeit. Er verweist dabei auf
gestiegene Energiekosten und Investitionen.

Beschluss-Nr.: UWW/020/2022
Der Bürgermeister wird beauftragt, auf der Grundlage der bereits ausgehandelten öffentlich-
rechtlichen Vereinbarung mit Stand vom 14.05.2020, die Übertragung der Schulträgerschaft der
Europaschule an den Landkreis Barnim, zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu vereinbaren und
umzusetzen. Für den Fall das inhaltliche Änderungen erforderlich werden, ist die
Stadtverordnetenversammlung unverzüglich zu informieren und zu beteiligen.

Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 3 Enthaltung: 0

TOP 8 Fragen der Ausschussmitglieder
Frau Fährmann beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder vom 17.11.2021, 17.01.2022 und
vom 21.02.2022

Sitzung vom 17.11.2021 (A3)…
Zeile 95ff.Frage:
Frau Mohr bittet um folgende Informationen:

- Aufstellung wie sich der Stellenplan seit 2018 entwickelt hat
Antwort:
Jahr Stellen im Haushaltsjahr tatsächlich am 30.06. des Vorjahres besetzte Stellen
2018 92,225 84,35
2019 95,625 92,625
2020 101,35 96,125
2021 103,85 101,225
2022 112,575 105,45

- Aufstellung Getrennt nach Erzieher/in und Verwaltung
Antwort:
Diese Gruppen sind in den Stellenplänen grundsätzlich getrennt. Die Entgeltgruppen „E“
stehen für die Verwaltungsmitarbeiter sowie die technischen Kräfte, das „S“ steht für Sozial-
und Erziehungsdienst. Die Trennung ist bereits vorhanden und kann den jeweiligen
Stellenplänen entnommen werden

- Gegenüberstellung des Planansatz und tatsächlich besetzten Stellen seit 2018
Antwort:
Siehe Antwort zu 1

Sitzung vom 17.01.2022 (A3)…
Zeile 85ff.Frage:
Herr Riedel erfragt die Höhe der Gewerbesteuer WKA und Grundsteuer WKA.
Die Frage wurde im Nachgang noch einmal konkretisiert
Wie hoch sind die Gewerbesteuereinnahmen für Windkraft- und Solaranlagen?  

Antwort:
1. Wirtschaftsjahr GewSt aller Windkraftbetreiber

2018 91.000€
2019 239.000€
2020 129.000€ (wobei für das Jahr noch Abrechnungen vom FA fehlen)

Wirtschaftsjahr GewST aller Solarparkbetreiber
2018 229.000€
2019 206.000€
2020 206.000€ (bisher nur Vorauszahlungen, dementsprechend die
gleichen Zahlen wir 2019)
Kann man diese nach den jeweiligen Anteilen 70 %, 90 % 100% ermitteln?
Antwort: Nein

2. Wie hoch sind die Grundsteuereinnahmen  für Windkraft- und Solaranlagen. Wie sind die
Berechnungsgrundlagen (Fläche / Höhe)?
Antwort:
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Die jährliche Grundsteuer aller Windkraftbetreiber beträgt 23,61 € und WuB 5,63 €. Höhe
spielen keine Rolle. Die Grundsteuern für die Solaranlagen Betreiber belaufen sich auf
8.031,32 €

Zeile 88 ff. Frage:
Herr Schimpke kommt nicht mehr in die Mandatos App, sind Probleme bekannt?

Antwort: nein

Frage Frau Keiling (Anruf am 21.02.2022)
Wie viel bezahlt die Stadt Werneuchen für die Schüler, wenn die Europaschule an den Landkreis
geht?
Antwort : Nichts. Wir erhalten Zuwendungen vom Landkreis für Schüler die wir aus anderen
Landkreisen beschulen, weil es eigentlich deren Aufgabe ist und wir erhalten eine
Schulträgerzuweisung. Diese Erträge sind in der Gesamtaufstellung von 2019 enthalten. Sämtliche
Erträge/Einzahlungen und Aufwendungen/Auszahlungen führen, betrachtet auf 10 Jahre zu dem
Zuschussbedarf von 300.000€.

Frau Dunkel bittet darum die Sirenen nicht für Brand- bzw. Feuerwehreinsätze zu nutzen, sondern nur
für Katastrophen.

*Anmerkung der Verwaltung: Im Anschluss an die Sitzung nahm Frau Keiling Einsicht in den Vertrag
Friedhof Löhme mit der Kirche.

TOP 9 Mitteilungen der Verwaltung
Frau Fährmann teilt mit, dass der Geschäftsführer der Stadtwerke Werneuchen zum 30.06.2022
gekündigt hat und bis zu diesem Zeitpunkt beurlaubt ist.

TOP 10 Schließung der Sitzung

Ende: 19:59 Uhr

________________________________________________________________________________

___________________________
Germaine Keiling
Vorsitzende des Ausschusses
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